

COMMUNIQUE DE PRESSE

Avril 2025

Expériences partagées des écoles de la 2^{ème} chance : vers un dispositif multi-partenarial d'insertion professionnelle

Hôtel Borj Rabat, Maroc, 24-25 avril 2025

Rabat, 24 avril 2025 – Un atelier régional de partage d'expériences se tiendra à Rabat les 24 et 25 avril autour de l'insertion professionnelle des jeunes sortis du système scolaire. L'événement est organisé dans le cadre du programme régional financée par [l'Union européenne](#) et mise en œuvre par [l'Organisation internationale du travail \(OIT\)](#), en appui aux jeunes ni en emploi, ni engagés dans un dispositif d'éducation ou de formation (NEETs). Cet atelier est mené en partenariat avec le [Réseau Méditerranée Nouvelle Chance \(MedNC\)](#) et [l'Institut Européen de Coopération et de Développement \(IECD\)](#), avec l'appui technique de la Fondation Européenne pour la Formation (ETF).

Cet atelier réunira des représentants du Maroc, de la Tunisie, du Portugal, de l'Espagne et du Monténégro, afin de partager des expériences, identifier les bonnes pratiques, et élaborer des pistes pour accompagner les jeunes en situation de décrochage. Les participants incluent des ministères, des associations, des représentants des partenaires sociaux et du secteur privé, ainsi que des experts en formation et en emploi, et des jeunes eux-mêmes.

Partager des expériences réussies

D'abord, mettre en lumière les projets qui marchent déjà pour l'insertion des jeunes, en particulier les écoles de la 2^e chance. Ensuite, nourrir le dialogue entre les acteurs concernés : éducation, emploi, secteur privé, société civile. Enfin, élaborer des recommandations et des solutions concrètes et adaptées aux réalités locales.

Des échanges concrets, ancrés dans le terrain

La richesse de cet atelier repose aussi sur la diversité des délégations présentes. Les ministères de l'Éducation et de l'Emploi du Maroc et de la Tunisie y jouent un rôle central, aux côtés d'autres institutions et d'organisations de la société civile, des représentants des partenaires sociaux et du secteur privé. Tous sont mobilisés pour faire reconnaître les formations dispensées dans les écoles de 2^e chance, les aligner sur les besoins des entreprises et faciliter l'intégration des jeunes dans le monde professionnel. Le programme de ces deux journées comprend des présentations, des groupes de travail, des témoignages de jeunes et surtout, des visites de terrain. Les participants pourront découvrir le fonctionnement des écoles de la 2^e chance, échanger avec les jeunes et les formateurs, s'inspirer directement des méthodes pédagogiques mises en œuvre et des résultats en termes d'insertion professionnelle des jeunes.

Un dispositif multi-partenarial renforcé

L'atelier mettra l'accent sur la reconnaissance officielle des diplômes délivrés par les écoles de la 2^e chance et sur la labellisation des parcours de formation, afin de garantir leur valeur aux yeux des employeurs. Cette reconnaissance institutionnelle est essentielle pour ouvrir aux jeunes des voies professionnelles claires, crédibles et reconnues sur le marché du travail.

L'événement vise aussi à renforcer les liens avec le secteur privé, acteur clé de la réussite de ces dispositifs. En rapprochant les écoles et les entreprises, il s'agit de construire des référentiels de compétences adaptés aux besoins réels du marché, et de faciliter l'accès des jeunes à des stages, des apprentissages et des emplois stables. Ce dialogue structuré entre formation et entreprise est un levier fort pour assurer une insertion professionnelle durable.

Une dynamique régionale pour une jeunesse en mouvement

Cet atelier s'inscrit dans le cadre du [projet régional d'appui aux jeunes NEETs](#), une initiative financée par l'Union européenne et mise en œuvre par l'OIT, en partenariat avec les principaux ministères, organisations internationales et la société civile à travers la région Sud Méditerranée. Son objectif est d'améliorer l'inclusion des jeunes en renforçant les services d'emploi, en favorisant l'innovation et en alignant les politiques publiques sur les besoins locaux.

Les partenaires

Depuis sa création en 1988, l'[Institut Européen de Coopération et de Développement \(IECD\)](#), organisation de solidarité internationale reconnue d'utilité publique, soutient le développement humain, économique et social des pays où il opère. Avec ses partenaires en Afrique subsaharienne, dans l'océan Indien, le Bassin méditerranéen et en Asie du Sud-Est, il met en œuvre des projets dans les domaines de l'éducation, de la formation professionnelle et de l'entrepreneuriat.

Le [Réseau Méditerranée Nouvelle Chance \(MedNC\)](#), piloté par l'IECD, est un réseau international qui fédère et renforce les acteurs de la formation et de l'insertion professionnelle dans 10 pays de la Méditerranée, afin de trouver des solutions innovantes, durables et inclusives pour 52 000 jeunes ayant moins d'opportunités. Le réseau fédère 18 structures de la société civile.

VOS CONTACTS PRESSE :

OIT: Jean-Yves Barba - barba@ilo.org

IECD/MedNC : Hiba Khayat – hiba.khayat@iecd.org +212 664 6981 44